

El Corresponsal de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr<sup>ón</sup>.

5, rue Lamartine, 5.

Paris.

Año IV. - Núm. 337.

Paris 11 Febrero de 1888.

El acontecimiento del día - si así podemos expresarnos - es la operación del príncipe heredero de Alemania. Los periódicos, todos, sin excepción ninguna, han dejado de lado ~~las~~ las cuestiones de orden interior para no ocuparse ni preocuparse más que de una cosa: del éxito que pueda tener en definitiva la operación practicada al Krouprinz, y de las consecuencias que podrá producir u ocasionar el fatal desenlace que todo el mundo espera.

Porque ya nadie cree en la curación del príncipe. La traqueotomía en sí misma, como decía ayer un eminente profesor de la Academia de medicina de París, no constituye ningún remedio. Es pura y simplemente un paliativo adoptado por la ciencia para alargar la vida del enfermo por durante una temporada, y esta puede ser más o menos larga, según el carácter de la enfermedad que hubiere motivado la operación o bien según la constitución del operado sea más o menos robusta.

En cuanto al carácter de la enfermedad, parece que es ya cosa fuera de toda duda que el príncipe padece de un cáncer en la laringe. Ciertamente en este punto existe discrepancia entre los facultativos alemanes y el doctor Mackenzie, que ha venido estudiando la enfermedad del Krouprinz desde sus comienzos; pero, posteriormente, verificada ya la operación, es más general que nunca la convicción de que la enfermedad es de carácter canceroso. Y si esto es positivo, como todo induce a creerlo, ya sabemos que el príncipe no puede curar. Podrá ocurrir que se verifique una segunda operación, es decir que se llegue hasta la extirpación de la laringe; pero esto - que no será más que otro paliativo - no impedirá que el germen del mal quede estacionado, y en el transcurso de más o menos tiempo, el mal volverá a hacer su natural progreso, aprovechando cualquier accidente fortuito de su naturaleza, cualquiera imprudencia por parte del enfermo, y entonces el desenlace es irremediable: en una palabra el príncipe (y esta es la exposición) está condenado a muerte.

Todavía el proceso Wilson. ~ Parece que el proceso de ese tristemente célebre personaje no reserva innumerables sorpresas para la fecha en que ha de ser llevado ante el Tribunal de policía correccional.

Dicese que en el curso de su defensa, el abogado de Mr. Wilson pondrá de manifiesto un voluminoso expediente y dará lectura de todas sus pías. Parece que en él salen a relucir muchos personajes que se han relacionado con el yerno del ex-presidente en materia de negocios, y que entre ellos se cuentan no pocos magistrados.

Sabemos, en efecto, que las primeras pías de que el abogado defensor de Mr. Wilson dará lectura ante la Décima Cámara Correccional, son las cartas que dicho diputado posee, escritas por varios magistrados pidiendo aumentos... merecidos en el escalafón de su carrera.

Como se comprende, tales revelaciones serán para el público verdaderamente interesantes. ¿Lo serán igualmente para la magistratura?

Una frase de Bismark despejando la incógnita. - Telegrafian de Berlín en fecha de ayer que el gran Canciller había dicho a un general del ejército alemán:

"Parece que mi discurso ha producido el efecto que yo esperaba. Veremos ahora si Austria quiere marchar adelante y si Inglaterra quiere seguirnos, pues es ciertamente a esas dos potencias a quienes yo principalmente me dirijo."

Si la frase es cierta, ya sabe el mundo político a qué atenerse. El príncipe de Bismark ha venido a corroborar, al fin, que su objeto no ha sido otro que mantener la alarma y buscar el pretexto de una provocación más o menos emborazada para empujar los acontecimientos en el sentido belicoso que hace tanto tiempo persigue.

La alianza italo-alemana. - Asegúrese que en su tratado con los imperios germanicos, Italia se compromete a enviar sus tropas no a Bulgaria como se había dicho, sino a la frontera de Galicia en caso de ataque de la Rusia.

Es casi seguro que el gobierno italiano no publicará el texto de dicho tratado, cuyo contenido tendría probablemente el amor propio de Francia.

Después de la Operación. — Como todo lo que tiene por objeto dar noticia exacta del estado del príncipe imperial de Alemania reviste en estos momentos general interés, creemos prestar un servicio a nuestros lectores, publicando, siquiera en extracto, los telegramas que se van recibiendo ya sea de Berlín o directamente de San Remo detallando las fases de la enfermedad que, a la corta o a la larga, no de tener el desenlace previsto hace tiempo por los hombres de ciencia.

Los últimos telegramas recibidos proceden de Berlín, y en ellos se dice que si bien el estado general del Príncipe apenas se ha modificado, en cambio la fiebre ha aumentado, así como el abatimiento del enfermo.

Los médicos han prohibido terminantemente la entrada en su habitación. La princesa imperial es la única persona que permanece al lado de su marido. Los médicos hacen la guardia en una pieza inmediata.

Hay era esperado en San Remo el médico Dr. Bergmann para celebrar una importante y decisiva consulta.

Los Dramas de los celos. — Vive en la rue Ordener M.<sup>te</sup> Julian L..., artista pintor, en compañía de una joven llamada Leontina L..., que desde hace algunos meses encuentra en cama enferma de una tuberculosis. Una de las amigas de esta última, M.<sup>te</sup> Enriqueta V..., hermosa rubia de 22 años, iba todos los días a ver a la enferma y a pasar unos momentos en su compañía. — Apercibiéndose un día la enferma de que su amante hacía la corte a su desleal amiga, y más de una vez, puesta al acecho, sorprendió entre ellos signos de inteligencia.

Ayer, cuando Enriqueta se disponía a retirarse, Leontina, alegando encontrarse peor, la rogó que se quedara unos momentos más a su lado. Consciente Enriqueta, y bien pronto la enferma pareció dormir profundamente.

Entonces Julian y Enriqueta, sentados uno cerca del otro, cogidos las manos, se entregaron a un dulce e íntimo coloquio, del que no escapó a la enferma el más pequeño detalle.

De repente, pareciendo salir de su abstracción, abrió los ojos y pidió de beber a su amiga. Julian y Enriqueta se disponían a complacerla cuando de repente incorporase Leontina, cogió con nerviosa mano la lámpara de petróleo que ardía encima de la mesa de noche y la arrojó con violencia contra la traidora pareja. Un principio

De incendio se declaró; prendió y se inflamó el petróleo en los vestidos de Curiguetta y cuando el amante y otras personas se arrojaron sobre ella para salvarla, aquella estaba ya horriblemente quemada, habiéndola creado de la habitación con pocas esperanzas de vida.

La marina de guerra en Francia y en Italia. — Como indicábamos en nuestra correspondencia de anteayer, en la Cámara de Diputados de Francia se está discutiendo en estos momentos el presupuesto de Marina. Como en dicha discusión se han hecho algunas revelaciones, que nosotros consideramos indiscretas. Dado el actual estado de cosas en la política europea, no creamos oportuno de interés ni de oportunidad la publicación de los siguientes datos que hallamos en un periódico autorizado de esta capital, a propósito del contingente efectivo que ofrece la marina de guerra francesa, comparado con las fuerzas de que dispone Italia.

La escuadra francesa:

28 acorazados de escuadra, en construcción o a flote, de los cuales 7 serán de 100 metros de longitud. Los demás varían de 80 a 90 metros.

9 acorazados de estación.

7 guarda-costas acorazados.

10 cruceros a batería.

11 cruceros de 1.ª clase.

14 de segunda.

18 de tercera.

4 cruceros-torpederos.

4 cañoneras acorazadas de 1.ª clase.

4 id. de segunda.

El resto de la escuadra compónese de 22 cañoneras y 40 transportes.

La Marina italiana se compone principalmente de 19 acorazados, de los cuales 15 son de primera clase, y mejores en todo, conceptos que los de la marina francesa.

Ultima hora.

Exterior (Constantinopla, 11) M. Montebello, embajador de Francia ha recibido oficialmente notificación de las modificaciones que la Puerta propone introducir en el texto de la Convención negociada entre Francia e Inglaterra a propósito de la neutralización del Canal de Suez.

(Berlín, 11) La estación de la línea férrea de Stolberg-Langer y un tren-correo han sido sepultados por una avalancha de nieve.

(Bolsa: 3% 81'57 = Suez: 2112'50 = N. de España: 291'25)